

Entrevista con...

Por ENRIQUE FERNÁNDEZ

Secundino López. Santa María de la Isla

Secundino López de la Rosa, nuestro alcalde, es un agricultor jubilado de 60 años. Nos recibe en su casa. Es un hombre sencillo y amable, de mirada transparente, que inspira confianza. Cree que la tradicional enemistad entre Santa María y Santibáñez es algo del pasado y que, si nunca tuvo sentido, mucho menos ahora. Y él lo practica, buscando siempre el diálogo y el entendimiento. La prueba, como él mismo dice, es que hay muchas familias formadas por gentes de los dos pueblos.

P.: ¿Cuál fue el motivo que hizo que se dedicara a la política, en fin a presentarse como candidato a alcalde?

R.: Me lo pidieron los vecinos. Me lo pidió la gente y me puse por el PP para alcalde y estoy gobernando con tres concejales y el apoyo de un concejal de la UPL.

P.: ¿Cuándo aparece en Ud. la preocupación por las cosas del municipio, ese interés que le ha llevado a ser alcalde?

R.: Siempre me ha gustado hacer cosas. Antes estuve en la Junta Administrativa y, cuando yo estuve ahí, se hizo el cementerio y se puso la luz pública y se arreglaron todas las parcelas de concentración parcelaria, que hubo entonces. Y después nunca me había preocupado de la política, pero llegó un momento que hubo mucha gente que me lo pidió y por eso es por lo que estoy aquí.

P.: ¿Es difícil el trabajo de alcalde? ¿Entiende la gente lo que hace y por qué lo hace?

R.: La gente prácticamente entiende poco de lo que se hace y es bastante difícilillo llevarlo bien.

P.: O sea, que hay más críticas por criticar que por proponer una alternativa.

R.: Yo creo que a mí no me tendría que criticar nadie. Pero, bueno, siempre hay críticas.

P.: Yo creo que es normal que cualquier persona que haga una cosa se encuentre con alguien que no esté de acuerdo, aunque la haga con la mejor intención del mundo.

R.: Todos sabemos que hay siete concejales. Entonces, no es que sea el alcalde el que diga es que vamos a hacer esto. Entonces la confusión sería de siete personas que están ahí, que se han elegido por sus méritos, por sus votos.

P.: ¿Cuáles son las necesidades más importantes, más urgentes que tiene el municipio, los dos pueblos?

R.: Ahora tenemos un problema y es que se ha hecho una ampliación del casco urbano y hace falta poner luz pública. Ya está solicitada, pero...

P.: ¿En qué pueblo se va a hacer?

R.: En los dos. También hay necesidad de saneamiento en Santibáñez.

P.: ¿Cuáles son los proyectos que se van a desarrollar de modo inmediato o en los que se está trabajando ya?

R.: Bueno, de momento ahora hay los seis millones para pavimentación para el año 96. Este año, 1995, estoy muy satisfecho con las obras que nos han concedido; muchísimas obras y bien. Nos han concedido para el Ayto. 5 millones, 12,6 para el sondeo de Santa María de La Isla, 14 para el de Santibáñez, 5,5 para la calle Recodo y 3 para arreglar un consultorio médico. Y también se van a arreglar y se van a pintar las escuelas de Santibáñez.

P.: ¿Por fin se va a poner la verja alrededor del patio de la escuela de Santibáñez?

R.: La verja se pondrá para el año que viene.

P.: El sondeo para Santibáñez está aprobado ya. ¿Cuándo se van a empezar las obras?

R.: Sí está aprobado. Y ésta y todas las obras están con su financiación correcta. Todas las obras hasta el 95 tienen su financiación correcta ya.

P.: O sea, que ya se va a hacer de modo inmediato.

R.: Efectivamente, está para hacerse. El de Santa María ya se ha comenzado y el de Santibáñez saldrá a subasta a primeros de año probablemente.

P.: ¿En qué lugar se va a hacer por fin? ¿Se ha decidido ya?

R.: Probablemente sería al lado del depósito y, si no hubiese agua aquí, sería allí donde tiene una propiedad plantada de chopos la Junta Administrativa con dirección al molino.

P.: En Las Adoberas, ¿no?

R.: Sí, sí.

P.: Si se hace al lado del depósito, no sería muy complicado hacer un pequeño desvío para hacer la fuente nueva, el caño, porque está siempre con problemas, en verano se contamina el agua, ...

R.: El caño se pudiera hacer, pero tiene que bajar del depósito. Yo en estos momentos no veo ningún problema.

P.: O hacer el sondeo precisamente allí ¿no?

R.: Es que si el sondeo se hace directamente, entonces tendríamos que poner una llave de cierre, porque saldría con una presión que, con un agujerín como el hondón de una aguja, llegaría el agua altísima. El agua subiría al depósito y del depósito se bajaría adonde se quisiera. Eso no es inconveniente ninguno en poderse hacer.

P.: ¿Para cuándo se piensa inaugurar la Casa Consistorial?

R.: Nos falta una fase, pero en el próximo año se termina.

P.: Hace unos días hubo un accidente bastante grave en Riego de la Vega que demuestra lo peligroso que puede ser el acceso a la carretera. Creo que alguna vez se ha pedido la construcción de una raqueta que facilite la entrada y salida a la carretera general desde nuestra carretera. ¿Cómo está este tema?

R.: No han contestado nunca. Yo, el otro día, estuve hablando con los de la autovía y parece que es debido a eso. Como sale directo desde nuestra carretera un paso por alto, por encima de la autovía, entonces nos quedaría enfrente y me comentaron que se pudiera aplicar ahí.

P.: ¿Se va a construir un acceso directo de nuestra carretera a la autovía?

R.: No hay un acceso directo, sólo hay un camino que pasa por arriba en dirección al monte.

P.: La raqueta quedaría aplazada, en todo caso, hasta después de hacer la autovía. ¿No es así?

R.: Efectivamente. Yo creo que volvería a solicitar otra vez... A mí me comentaron los de la autovía eso, que probablemente sería por eso, porque no dar contestación es muy raro. Antes, había muchas cosas que llamaba yo, por ejemplo para esto de la carretera, y no me hacían ni caso, ni me dejaban pasar. En cambio ahora, llamé el otro día y ya, en fin...

P.: ¿De qué carretera se trata?

R.: De ésta del pueblo; para arreglarla. Toda la carretera está muy desgastada, hace mucho tiempo que ... El otro día vinieron a verla y me dijeron que en la primavera vendrían a arreglarla. Por lo menos hay palabras.

P.: ¿Quiere eso decir que en la relación con el nuevo equipo de gobierno de la Diputación, se ha notado mejoría en el trato, en la concesión de ayudas?

R.: Sí. En la concesión de ayudas, salió publicado hace poco en La Crónica, para La Bañeza se han concedido 8 millones y para Santa María de la Isla, 6. Hay una pequeña diferencia, pero también se ve que es un poco más equilibrada, porque yo he tenido obras,... En fin, un poquillo de más miramiento sí ha habido.

P.: ¿Sólo 8 millones para La Bañeza? Creo que eso es bastante injusto, ¿no le parece?

R.: Yo también lo creo.

P.: Parece que quien está mandando, en Diputación o donde sea, se lo da a los suyos y no se preocupa mucho de ser equitativo.

R.: Yo entiendo que debiera ser, es mi idea, que se concedieran las obras con arreglo a las necesidades, porque yo sé de muchos ayuntamientos que fuera porque han tenido mejores oportunidades, les han dado mejores subvenciones. Y ahora mismo siguen solicitando subvenciones y están volviendo ya a empezar de nuevo. Debieran esperar a que terminásemos los demás.

P.: Seguramente no es imprescindible para pueblos tan pequeños como los nuestros, pero a veces se echa en falta un plan de urbanismo, un plan de actuación que regule de modo claro la construcción de calles, las obras en las vías públicas o en zonas comunales, etc. ¿Por qué no se intenta hacer un pequeño plan de urbanismo para fijar una serie de normas?

R.: Es muy difícil.

P.: Me refiero a normas de carácter general. Cuando se hace una calle, por ejemplo, a veces se genera malestar

entre los vecinos, porque no saben con qué criterios hace las obras el Ayto., y todo el mundo empieza a decir cómo tendría que ser, a poner condiciones y, a veces, a discutir con los vecinos. Yo creo que todo eso se podría evitar.

R.: Se toma un acuerdo en el ayuntamiento y se hace directamente; no hace falta tener cosa ninguna. Ya se sabe que ahora las contribuciones especiales si no pagas, embargan. Es un acuerdo del ayuntamiento y tienen que pagar. Yo no suelo preguntarles a los vecinos por la calle, pero debido a que a veces suele haber algún problemilla, pues entonces,...

P.: Pero quizás si hubiera un plan de urbanismo hecho previamente y que la gente lo conociera...

R.: Yo te voy a decir una cosa. Hace poco que estuvieron los del catastro para hacer una revisión. Yo nunca la he pedido; aparte de que desde el 75 todas las casas que se habían hecho sin proyecto no estaban en contribución y eso es injusto, pero tampoco se puede hacer una norma y decir tú entras por este agujero o si no... Hay una razón que se dice también. Los solares se pueden obligar a cerrar. Aquí, ahora que se metieron unos pocos solares a mayores, no a mayores sino que estaban dentro del casco urbano. Esos hombres viven de la agricultura y de ese solar, y entonces le haces pagar mucho más, como mínimo a lo mejor 8 veces a mayores de contribución. Yo soy de los que pienso que entre mejor se viva mejor, pero también no hay que pensar en vivir, por ejemplo, sólo los pensionistas. Cuando sale un remolque, yo es cierto que le digo a los hombres: debierais tapar el abono. Pero claro, todas son quejas y esos señores viven de la agricultura. Todo el mundo éramos antes agricultores y ellos tienen que pensar también eso. Hay que ceder un poquillo; pero un poco, no pasarse tampoco.

P.: Pero, también es cierto que hoy día en los pueblos, por lo menos en los nuestros, una gran parte de la gente no es agricultora ya, no vive del trabajo del campo. Y esa gente tiene necesidades por las que tiene que mirar el Ayto. Por ejemplo, la gente mayor. ¿Por qué el Ayto. no ha puesto ni un solo banco público, al menos en Santibáñez, donde poder sentarse a tomar el sol o el fresco o, simplemente, a charlar con los vecinos?

R.: Eso son cosas que no se hacen porque tampoco ha habido tiempo. Siempre hay muchos cabos sueltos, muchas cosas que, a veces, se te escapan. Esos detalles no significan al ayuntamiento nada, se pueden hacer en cualquier momento. Poner unos bancos en cualquier sitio que se pidiera no sería un problema.

Todavía quedan muchas cosas que preguntarle a Secundino López, pero quedarán para otra ocasión. Sabemos que él es un hombre abierto al diálogo. Dejamos su casa, con la impresión de que es un hombre preocupado por hacer las cosas bien y de que los problemas de Santibáñez, si quedan sin solución, no será por su desinterés.

Epicuro

Una ley justa es aquella conveniente para las relaciones con la comunidad.

